
学习小建议
1.向课堂要效率。
2.快速完成作业，每天挤时间复习

巩固当天知识点。
3.制定明确的目标，既挑战自己，

又要符合实际。
4.尽量在学校住宿，锻炼

培养自己独立的能力。
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自信的王婧怡
说起学习上的事,
轻松而自信。“这与
我父母的信任和自
己的信心有关。”她
说。爱好广泛，学
习又有整套自己的
方法与技巧，所以
三年的初中学习和
生活，在基本无压
力的状态下顺利度
过，也“成就”了王
婧怡的理想化考学
目标的实现。

郑州晚报记者
唐善普

学习小建议
1.每天回想一遍错题，争取每天不留疑

问。
2.有不明白的地方，一定要尽早解决。
3.英语要加强词汇量，可以适当做些课外

阅读。语文要多读书，读好书，扩充知识面。
4.历史政治等需要读背的基础知识一

定要掌握牢固。
5.考前不做大量题，调整心态，

放松自己。

13日，由金吉列留学郑州分公司主办的第40
届世界名校全国巡回招生面试会，在中州皇冠假日
酒店隆重举行。美国、澳洲、日本三大参赞亲临现
场，200所世界名校齐聚郑州，招生面试会为赴海外
留学的莘莘学子奉上了一道丰盛的留学饕餮大餐。

本次巡展共有来自美国、英国、澳大利亚、新
西兰、加拿大、俄罗斯等十几个热门留学国家的
几百所著名院校参展，学生和家长零距离与世界
名校招生官员及校方代表接触，并针对每个学生
的个人情况作出合理的留学建议。 夏琳

“感谢爸妈的民主”
爱好广泛。这是她对自己的评

价。喜欢看书，喜欢上网，喜欢听音
乐。周六会早起和妈妈去打羽毛
球。她说这些都是放松自己的方式。

说起家庭的影响，
王婧怡说：“家庭非常
民主，我很感谢爸妈。”
从不给我压力，从不要
求她必须做到什么程
度，每次考试成绩父母
也不过多关注，只让王
婧怡保持现在的状态，
自己努力就行，所以学
习上她从不感到身心
疲惫。

“他们也非常尊重
我的意见，有时建议我
报辅导班，如果我认为
没必要，他们也不做强
求。他们对我的支持
与尊重也让我感到自
信。”她认为，正是有这
样一个宽松民主的学
习和家庭氛围，成绩稳
定自然不在话下。

“父母一直是我坚强的后盾”
记得有一次从学校回来，不知什么原因心情

很不好，什么也不想干。妈妈似乎很理解我，并没
有催促我赶快写作业，而是带我到公园走一走。
自从上了初中，我就很少有时间出去玩，这回妈妈
竟然主动提出到公园散心，真是令我惊讶。

在公园，我们谈了许多，唯独没有说有关学习
的事。我知道妈妈是不想让我有太大压力。在学
校里给家里打电话，父母就很少要求我干什么，反
而让我自己做更多的决定。我觉得父母很理智，
知道如何帮助孩子，如何塑造一个更好的学习环
境。也许，父母给孩子最好的支持就是理解孩子
的内心吧。

各科成绩名列前茅，自己的成绩好了，就和班里的几个同学商量，利用业余时间
为同学补课。今年中考624分的董朗清说，既帮助了别人，又提高了自己。一举双得
的事，何乐而不为？初中学生不妨听听她的“学习经验”。 郑州晚报记者 唐善普

金水区农科路小学 千里送书援建山区小学图书馆

6日，郑州市金水区农科路小学的老师们在
徐玉峰书记的带领下，一行7人来到南阳市淅川
县金河镇姚湾村库区中心小学，送来了千余本
书籍和50本字典。

姚湾村库区中心小学地处淅川县西南大山

深处，1位正式教师，5位代课教师，48名学生。
农科路小学此次与姚湾村小学结成友好学校，
以后将会就学校管理、教育教学、师资队伍建设
等方面进行深入交流。

陈姜明

第40届世界名校全国巡回招生面试会登陆郑州

提分榜样 之 王婧怡

“我不偏科，但对于弱势一点的学科我
会在上面多下工夫。面对弱科，没必要害
怕。对于弱科，我认为需要把基础掌握牢
固，试卷万变不离其宗，题目再新颖，都是
由最基础的知识变化而来。”王婧怡说，做
弱科作业时在保证基础题不出错。基础打
好了，以后你会感觉越学越轻松。

王婧怡的成绩一直很稳定，与三年
来的学习经验有很大关系。我从初一开

始做过的所有习题卷考试卷都整理的很
好，尤其是初三这年，因为初三这年需要
开始准备复习资料。卷子都是分学科整
理好，复习时容易翻找，也便于温习自己
的错题。

她对于错题的方法是：先将原本的题
目弄懂弄会，然后找同类型或同方法的题
多做，自我感觉这种方法更有效果，
下次遇到这种题就不会再出错。

把三年的卷子分学科整理好

平时在学校，我不是那种经常问老师
问题的学生，我比较喜欢的方式是和同学
讨论。遇到难题或结论不一致时，我们会
一起讨论，有点像辩论赛，讨论过程中我可
以用别人的方法去重新思考问题，结果常
常是可以得到正确的结论。

讨论不出结果便向老师请教，老师一
般又会给出不同于我们的方法，这样我们
就学到了不同的学习思路。保持和老师和
同学的融洽关系都，即使在临考的前十来
天里，课间仍然聊些与学习与考试无关的
话，让自己的心态彻底放松。

向课堂要效率是肯定的。就是课上
注意力要十二分的集中，绝不让自己跑

神。方法就是在心里告诉自
己：这节课一定非常重要，老
师讲的一定非常有趣，我一定要
认真听。

课堂要记好笔记，一些简单
的知识尽量当堂掌握，留出课下时间
给薄弱的知识点。要“跟着老师走”，千万
不能中途“掉队”。

成绩稳定与好的作息习惯有很大关
系。王婧怡说她并没有一个很机械的时间
分配，基本上是先完成当天的作业，加强薄
弱点巩固就可以了。一般周六一天完成作
业，晚上复习，周日放松自己。“不给自己太
多压力，劳逸结合，在新的一周充满精力。”

学会在讨论问题中提高自己

所在学校：郑州中学
个人爱好：看书、运动、爱讨论。
战绩播报：2013年中考成绩为624分。

提分榜样 之 董朗清

不追求效率低的“高速度”
学习的捷径就是少做一些无用功，提高效率。

最重要的是跟紧老师的节奏。有的人喜欢边听课边
做当天的作业，虽然节约了时间，但其实失去了许
多。比如，老师的解题思路，一点即过的知识点等。
还有的人觉得老师所讲的知识都会了，就不去听，这
样更增加了自己的知识漏洞。所以，不要一味地追
求速度，因为速度快并不代表效率高。

对弱科的评判基本上是根据考试成绩来定的。
但是考试没考好却有很多原因：心态不好、写题没有
手感、对自己所答题的不确定、时间不够用。建议在
平常的作业中保持接近考试的感觉，给自己规定一
段时间来完成相应的题目。

要学会“问问题”
学习过程中肯定会遇到很多疑问。

我的问题一般有两种：一是不会做的题；
二是对于某些概念不理解的部分。

第一种问题，我不会急于寻求帮助，
而是将题意理解透彻，理清思路。若经
过几番思考还无法解答，再选择问老师
或同学。培养独立思考问题的能力是极
为重要的。

第二种问题才是应该立刻问老师
的，知识的漏洞应该尽早弥补，否则日久
天长越积越多就来不及了。有时候，学
习中就要有一种“厚脸皮”的精神。

教育快递>>>


